
 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Viernes 29 Noviembre 2024 

P
ág

in
a1

 
     Primer  Año de Ejercicio Constitucional  

 Primer Periodo Ordinario 
 

   

Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés de la representación 

parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, por un tiempo de hasta 10 

minutos para que realice sus preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Erika Lorena Lührs Cortés de la 

representación parlamentaria del Partido 

Movimiento Ciudadano, por un tiempo 

de hasta 10 minutos para que realice sus 

preguntas al compareciente. 

 

La diputada Erika Lorena Lührs 

Cortés: 

 

Muchas gracias. 

 

Muy buenas tardes. 

 

Con el permiso de la Mesa. 

 

Compañeras diputadas, compañeros 

diputados. 

Maestro en políticas públicas René 

Vargas Pineda, muy buenas tardes. 

 

Bienvenido, igual que a su equipo de 

trabajo a quien saludo con afecto y me 

da mucho gusto ver caras conocidas en 

este equipo que es tan eficiente. 

 

Comentaba yo hace un momento con el 

diputado Jesús Urióstegui, que a mí me 

hubiera gustado que esta 

comparecencia fuera de las primeras, 

probablemente no la primera pero sí la 

segunda, porque la Secretaría de 

Planeación y Desarrollo Regional, pues 

es quien coordina, elabora, diseña el 

Plan Estatal de Desarrollo, los 

programas regionales y sectoriales y 

aquellos de carácter especial y de ahí se 

desprende todo lo demás de todas las 

secretarías. Usted, ha mencionado aquí 
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en sus intervenciones que tal como lo 

marca la visión de esta secretaría, pues 

crean comités con participación 

ciudadana y que estos eh pues tienen un 

derecho equitativo e inclusivo, a mí me 

gustaría saber y discúlpeme secretario 

sé que yo le había mandado algunas 

preguntas, pero me surgieron otras 

durante su comparecencia ¿a qué 

ciudadanos se les invita con qué criterio 

quienes están participando dentro de 

estos comités? 

 

Es muy importante saber ¿quién evalúa 

al evaluador? porque si bien es cierto 

que usted les da seguimiento a todas las 

dependencias, pues es importante 

también saber con qué certeza la 

Secretaría de Planeación programa su 

propia evaluación. En cuanto al 

desarrollo regional quisiera preguntarle 

¿si todos los municipios ya le 

presentaron su plan de desarrollo 

municipal y si este va acorde a al plan 

estatal de desarrollo con el que se 

cuenta. 

 

Usted mencionó también aquí de 

manera especial que este no es un plan 

rígido, que puede ser un plan flexible y 

me gustó mucho esta frase secretario, 

porque el Plan Estatal de Desarrollo, se 

presentó antes de que hubiera un nuevo 

gobierno federal y antes de que 

Guerrero sufriera dos embates durísimos 

como fue Otis y John, por lo que le 

pregunto si el gobierno del Estado, 

tendría considerado replantear el plan de 

desarrollo actual. Me permito preguntarle 

también, si como lo establece el artículo 

2, apartado B, de la Constitución Política 

de los Estados Mexicanos en este plan 

de desarrollo hasta este tercer gobierno 

y ya tercer año y empezando ya el 

cuarto año, se ha consultado con los 

pueblos y comunidades indígenas y 

afromexicanos el avance de la agenda y 

de las prioridades, también me gustaría 

conocer su opinión si es que la tiene en 

este momento del impacto que tendrá en 

nuestro estado el que las caravanas 

migrantes una buena parte de ellas, para 

que no lleguen a la frontera norte.  

 

El día de ayer se anunció que serán 

relocalizados hacia Guerrero y estamos 

hablando de miles de personas, también 

preguntarle si tiene previsto alguna 

política pública para los repatriados pues 

se habla que un segmento muy 
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importante de quien la nueva política 

pública a partir del 20 de enero del 

próximo año, uno de los estados que 

más va a recibir repatriados será 

precisamente Guerrero. Por último 

secretario, bueno penúltimo me han 

pedido nuestros compañeros de las 

organizaciones campesinas preguntarle 

a usted, dado que se lo pregunté al 

secretario de administración y finanzas, 

pero pues me dijo que era con usted el 

tema, bueno le echó la culpa pues de 

que esto no fuera así, hemos pasado en 

la producción de maíz desde el seis del 

sexto lugar al lugar número veintiséis, 

entre otras cosas por supuesto que por 

el paso de los huracanes. 

 

Nuestros amigos de las organizaciones 

campesinas me comentan que para el 

presupuesto 2024, se tenían destinados 

trescientos millones de pesos para el 

rubro del campo y sólo se han liberado 

cuarenta de ellos, por lo que quisiéramos 

preguntarle si usted le ha dado 

seguimiento a este tema tan sensible, 

por otro lado también le pregunté en su 

comparecencia a la Secretaria de Obras 

Públicas de ahí mi insistencia en que 

esta podría ser de las primeras 

comparecencias el próximo año, le 

pregunté sobre la no aplicación de los 

recursos en obras tan importantes como 

la Unidad Deportiva Acapulco, el centro 

internacional Acapulco y por supuesto la 

biblioteca del Congreso. También me 

dijo que era con usted el tema. 

 

Ya para finalizar señor secretario he visto 

en sus redes sociales que usted ha dado 

a conocer, que ha acudido de manera 

personal a la instalación de comités de 

planeación en diferentes municipios, qué 

bueno, qué bueno que usted va a los 

municipios y que constata 

personalmente cuáles son los 

requerimientos, las prioridades y me 

gustaría preguntarle si en esta 

coordinación de esfuerzos con los 

municipios en el presupuesto 2025, ya 

se consideró la prioridad de cada uno de 

los alcaldes de nuestro Estado. 

 

Por sus respuestas, muchas gracias y si 

faltara alguna yo se la pasó aquí a 

Laurita con mucho gusto. 

 

Muchas, gracias. 

 


